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证券代码：600350     证券简称： 山东高速     编号：临 2021-050 

山东高速股份有限公司 

2021 年半年度业绩说明会纪要 

 

一、说明会基本情况 

山东高速股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021年 8月 31 日（星期二）

15:00-16:00召开了 2021年半年度业绩说明会。会议在上证所信息网络有限公

司上证路演中心平台（http://roadshow.sseinfo.com）采用网络互动方式举办。 

二、参加人员 

公司董事长赛志毅先生、总经理吕思忠先生、副总经理康建先生、总会计师

周亮先生、董事会秘书隋荣昌先生 

三、会议内容纪要 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理

如下: 

1、济青高速上半年车流量增长很快，但是 2021 年上半年相对 2020 年下半

年车费收入偏弱，略低，是什么原因？另外，2021 年恒大的股息收入，什么时

候收到，恒大集团资金周转困难，是否还能收到？ 

答：根据济青高速历史数据，济青高速每年 7 月-9 月为收费高峰期，下半

年通行费收入高于上半年属于正常波动，另 2021年 1-2月受就地过年政策影响，

收入低于正常水平。 

目前恒大地产集团尚未召开股东大会审议分红议案，待恒大地产集团召开股

东大会审议通过分红方案后，公司将确认投资收益。 

2、京台高速德齐段和济泰段目前已在进行改扩建施工，此前有披露中间的

齐济段也有改扩建计划，请问大概的工期和投资额情况如何？ 

答：京台高速齐济段改扩建，全长 24 公里。与交通主管部门沟通，工程投

资估算总金额约 82 亿元，计划工期 48个月，项目采用双向十二车道高速公路技

术标准，采用两侧分离加宽为主、黄河大桥段采用单侧分离加宽（双向行驶）、
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起终点衔接段采用两侧拼宽的加宽方式。 

3、去年底济青中线已经开始施工建设，请问，这个新高速公路大概什么时

候通车。通车后，对目前济青高速的同业竞争如何解决？ 

答：根据相关公开信息，济青中线将分为济南—潍坊、潍坊—青岛两段进行

建设，由公司控股股东山东高速集团投资建设。济青中线济南至潍坊段高速公路

（济潍高速）工程于 2020 年 10 月 27 日开工建设。济青中线济南至潍坊段全长

162.5公里，途经济南、淄博、潍坊 3个地市 8个县区，采用双向六车道高速公

路标准设计，设计速度 120 公里/小时，概算总投资 421 亿元。济青中线潍坊至

青岛段已 2020年 6 月 29日开工建设，路线全长 130公里，投资概算 240亿元，

采用双向六车道高速公路标准建设，设计速度 120 公里/小时。主线工程起自潍

坊市营丘枢纽，向南共用 28公里潍日高速，途径潍坊安丘市、峡山区、高密市、

青岛胶州市，止于胶州湾高速，主线全长 83.125 公里，另外包含安丘和高密两

条地方连接线；连接线工程起自潍坊市营丘枢纽，途径潍坊昌乐县、坊子区、峡

山区、昌邑市，止于 G20青银高速，路线全长 47.077公里。 

2016 年，公司控股股东山东高速集团有限公司公开承诺“山东高速集团确

定山东高速未来将作为山东高速集团高速公路、桥梁优质资产的运作及整合的唯

一平台；对于目前未置入山东高速的高速公路、桥梁资产，在有关法律法规允许

的前提下，山东高速集团承诺如对外转让，山东高速在同等条件下享有优先购买

权；如果监管机构或者山东高速认为山东高速集团的全资子公司、控股子公司、

分公司或山东高速集团拥有实际控制权的其他公司拥有的其他业务与山东高速

形成实质竞争，山东高速集团承诺采取法律、法规及中国证券监督管理委员会许

可的方式（包括但不限于转让、委托经营、委托管理、租赁、承包等方式）加以

解决，且给予山东高速选择权由其依法选择公平、合理的解决方式。” 

4、注意到河南的两条高速济晋高速和许禹高速上半年收入和流量均出现不

同程度下滑，半年报披露原因为平行国道的开通分流和收费模式的变化所致，

请问下降现象是暂时性的还是永久性的？另外许昌至信阳高速预计什么时候会

开通？ 

答：随着区域经济发展及收费模式进一步优化，济晋高速和许禹高速通行费
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收入将逐步正常。据了解，许昌至信阳高速由绿地城市投资集团有限公司、中国

建筑第七工程局有限公司、河南交通投资集团有限公司共同组成项目联合体进行

投资建设，具体开通时间可咨询投资建设单位。 

5、山东高速广场的三栋楼计划出售吗？ 

答：2019年公司出售济南建设 20%股权，股权比例降至 40%，济南建设成为

公司参股公司。据了解，济南建设全资子公司西城置业公司持有山东高速广场的

三栋楼，计划通过出售、出租等方式去化，目前，正在与多家意向方进行接洽。 

6、济南畅和地块 A5、A6变现后的预计投资收益是多少？预计何时实现？ 

答：2019年公司出售济南建设 20%股权，股权比例降至 40%，实现投资收益

约 7亿元，济南建设成为公司参股公司，济南建设全资子公司西城置业公司转让

济南畅和地块 A5、A6 后，公司仅通过权益法核算确认投资收益。公司将进一步

关注转让进度，具体进展及完成情况敬请关注山东产权交易中心及公司公告。 

7、山东高速（深圳）投资有限公司其与深圳肯信集团有限公司及其权属单

位深圳丰创贸易有限公司的诉讼，公司半年报披露，最高人民法院拟于 2021 年

8 月 12日开庭审理。目前，已经 8月 31 日，进展如何？为何不披露一下？ 

答：本案件已于 8 月 12 日在最高院开庭审理，目前尚未收到裁定，后续进

展请关注公司公告。 

8、大股东山东高速集团是将山东高速为资本运作平台的目的什么？从近年

来，资产与规模实现了大幅增长，通过高溢价收购大股东资产，解决大股东的

资产变现，每股收益并没有有效提升，我们不是大股东的提款机，你不要说解

释说你们的动作是规范的，凡事要看结果，收购的资产质量，如湖南邵衡项目，

一个烂资产，亏损近 10 年了，收费期到后还不能扭亏的资产，也是从大股东收

购的，这是公平合法的吗？你们还有何话说！ 

答：湖南衡邵高速公路并非受让自控股股东。 

2013年 3月公司收购湖南衡邵公司 70%股权，2013年-2019年营业收入复合

增长率 9.79%，在湖南省路网中属于增速较快的路段。暂未实现盈利的主要原因

有两个方面：一是衡邵高速尚处于车流量培育期，二是衡邵高速路网协同优势尚

未充分发挥。衡邵高速公路是福建泉州到贵州毕节高速公路的重要支线，更是湖
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南省五纵七横高速公路的关键一横，衡邵高速与 G4 京港澳、G0421 许广高速、

G72泉南高速、G60 沪昆高速、G55二广高速等五条国家交通运输大动脉相连接，

与 S75、S71 两条省级重点高速连接，在省界路网中作为福建、江西通往重庆、

四川、贵州的重要交通枢纽；连通了湖南省第一人口大市衡阳和第二人口大市邵

阳，2019 年，衡阳市 GDP 总量为 3372 亿元，邵阳市 GDP 总量为 2152 亿元，在

湖南省排名分别为第四名和第七名，作为湖南中南部人口、区域大市，地区的经

济发展潜力巨大。未来衡邵高速增长潜力较大。 

9、济青北线四改八后，通行量是原来的 2倍，但 2020年-2021 年以来，维

持在每月 3.3 亿元左右，且没有增长，整体通行费是改造前的 1.5 倍，单位通

行量较原来下降，同时济南中线的路线比北线更好，距离更大。面临较大的分

流压力，这种风险将严重影响北线收费。 

答：济青高速 2021 年 1-2 月份受就地过年政策影响，自 6 月份受到相交路

段滨莱高速淄博段自 2021 年 5 月 31 日 0 时起至 2021 年 8 月 31日 24 时止双向

限行五轴及以上货车，同时济青高速淄博收费站下道快速路单向封闭施工，部分

车辆绕行，导致通行费收入波动。 

高速公路运输行业与宏观经济及地区经济发展息息相关，济青北线途径济

南、淄博、潍坊、青岛，其中包括邹平县，四市 GDP占山东省 GDP的 40%左右，

且近 10 年，四市合计 GDP 平均增速为 8.72%，其所经主要城区经济发展超过济

青南线及济青中线途径地区，且沿线产业布局早已形成。类比济青南线对济青北

线的影响，济青中线不会对济青高速（北线）形成明显的分流作用。 

我们认为区域经济的高速发展，以及车流量的自然增长可以覆盖济青中线对

济青北线的分流作用。 

10、请问济青和京台扩建后，各增加多少亿折旧费用（总折旧，不是每年）？ 

答：济青高速改扩建后总计增加折旧费用约 249亿元，京台德齐段改扩建后

总计增加折旧费用约 95亿元，相关折旧摊销在 25年收费期内计提完毕。 

11、请问如何避免和齐鲁高速的同业竞争问题？ 

答：2021年 5月 13日，公司控股股东山东高速集团有限公司发来《关于拟

筹划将所持齐鲁高速公路股份有限公司权益注入山东高速股份有限公司有关事
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宜的通知》，为妥善解决因山东高速集团与齐鲁交通发展集团有限公司联合重组

事宜导致高速集团、公司及齐鲁高速公路股份有限公司之间一定的同业竞争问

题，并充分发挥联合重组后高速集团在路桥资产业务领域的经营及资本运作的协

同效应，高速集团提议拟筹划将所持齐鲁高速股份 778,500,000股内资股（占齐

鲁高速股份股份总数的 38.93%）转让予山东高速股份，并重新拟定高速集团、

公司及齐鲁高速股份之间的不竞争业务边界。为实施上述筹划事项，公司与高速

集团联合申请豁免香港收购守则规定的强制全面要约。 

2021年 5月 18 日，齐鲁高速股份已收到香港证监会执行人员的批准，根据

香港《公司收购及合并守则》第 26.1条附注 6（a）豁免公司就本次股份转让而

产生的对齐鲁高速股份履行的强制性全面要约的义务。 

截至本报告期末，本次股份转让的具体事宜尚未形成具备法律约束力的约

定，交易方式、交易价格等要素均不确定，交易能否达成尚需相关各方对可行性

等进行进一步论证并作出有效决议，本次股份转让的实施存在较大的不确定性，

公司将根据相关规定就后续交易进展及时履行信息披露义务。具体内容详见《关

于筹划重大事项的提示性公告》，公告编号：临 2021-029；《关于筹划重大事项

的进展公告》，公告编号：临 2021-032。 

12、今年６月提出的高速公路差异化收费的试行政策，请问，目前公司是

否已经开始实施，计划从何时开始实施，计划在哪些高速实施，如何实施？如

果实施，是否测算过将对这些高速公路收费带来多少收入的影响？ 

答：2021 年 6 月交通运输部、国家发改委、财政部联合印发《全面推广高

速公路差异化收费实施方案》的通知，组织各省根据实际情况实施差异化收费。

差异化收费旨在提高高速公路路网通行效率和服务水平，降本增效。目前，山东

省推出方案不涉及上市公司路产，对上市公司暂无影响；从长期看，应该是一个

多方共赢的局面。 

公司在几年前就对差异化收费有所研究，未来公司将进一步结合公司路产运

营实际，积极研究适合公司路产特点的差异化收费政策，探索更多有益于服务好

驾乘人员的措施，在提高服务质量的同时，提高所属高速公路通行效率，提高总

体通行费收入，为公司创造更多的经济效益。 
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特此公告。 

 

                                           山东高速股份有限公司董事会 

                                            2021年 9月 2日 


